
Von: Stefan Wagener   
Gesendet: Montag, 5. Dezember 2022 14:57 
An: Oberbuergermeister  
Cc:  
Betreff: Änderungsantrag [Signatur UNGÜLTIG] 

 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Herzing, 

 

Die Grüne Stadtratsfraktion stellt  folgenden 

 

Änderungsantrag zu TOP 2 „Neustrukturierung der Sportflächen des TVA 1860 

Aschaffenburg für die Weiterentwicklung der Technischen Hochschule“ PVS am 6.12.2022 

 

Der Stadtrat möge beschließen: 

1. Der Planungs- und Verkehrssenat nimmt den Bericht der Verwaltung zur 

überarbeiteten Machbarkeitsstudie „Neustrukturierung der Sportflächen TVA 1860 e. 

V.“ mit der neuen Variante 4 d vom 19.07.2022 zur Kenntnis. 

2. Der Planungs- und Verkehrssenat ordnet das Projekt „Neustrukturierung der 

Sportflächen des TVA 1860 e. V.“ für die Weiterentwicklung der Technischen 

Hochschule“ als bedeutsames Stadtentwicklungsprojekt ein und begrüßt unter der 

Maßgabe einer Finanzierungsperspektive dessen Umsetzung. Die Realisierung soll in 

einem Projektzeitraum von ca. 10 Jahren erfolgen. 

3. Die Verwaltung wird beauftragt als zusätzliche Variante den Standort einer Dreifach-

Sporthalle das Gelände des Kronberg-Gymnasium und die Möglichkeit einer 

kombinierten Nutzung für den Schul- und Vereinssport zu untersuchen. Dabei sollen 

sowohl die künftigen erweiterte Bedarfe des Kronberg Gymnasiums, der in der TVA-

Halle stattfindende Schulsport und die Anforderungen einer künftigen Sporthalle für 

den TVA in einem möglichen Betriebskonzept berücksichtigt und auf Machbarkeit 

untersucht werden. 

4. Die Verwaltung wird beauftragt für dieses wichtige Stadtentwicklungsprojekt eine 

Finanzierungsperspektive für die Variante 4 d der Machbarkeitsstudie und die 

Variante 4 d+ mit einer kombinierten Nutzung für Schul- und Vereinssport am 

Standort Kronberg zu entwickeln. 

 

Begründung: 

 

Derzeit steht für den Neubau einer 3-fach-Sporthalle des TVA an neuem Standort am 

Stadtrand keine Finanzierungsperspektive in Aussicht, deshalb ist es sinnvoll weitere 

Varianten in die Prüfung einzubeziehen.  

 

Gleichzeitig sind große Schulsanierungen, wie z.B. die Berufsschule I oder der Neubau der 

Brentano Mittelschule ebenfalls noch nicht in der mittelfristigen Finanzplanung vorgesehen. 

Beim Schulsport besteht seit Jahren zusätzlicher Bedarf an Sporthallen, wie z.B. die 3-Fach-

Sporthalle FDG, Sporthalle FOS/BOS. Die TVA-Halle wird aufgrund ihrer zentralen Lage 

von mehreren innerstädtischen Schulen für den Schulsport (mit-)benutzt. Die Sporthallen des 

Kronberg-Gymnasiums sind ebenfalls mittelfristig sanierungsbedürftig und für den Bedarf 

nach Erweiterung offenkundig zu klein. Deshalb scheint ein größerer Ersatzneubau einer 3-

Fach-Sporthalle in zentraler Lage eine gute Option, um in zentraler Lage (Stadt der kurzen 

Wege) Kapazitäten in Kombination für den Schulsport sowie für den Vereinsport zu schaffen. 

Auch die Förderkulisse stellt sich dann möglicherweise besser für die Stadt Aschaffenburg 

dar. 



Die Bedarfe des Schulsports, die Finanzierbarkeit für Stadt, Staat und Verein und die zentrale 

Lage sprechen für eine ernsthafte Untersuchung der Variante 4 d+ 

 

für die  

Grüne Stadtratsfraktion 

Stefan Wagener 

 

Stadtrat, Fraktionsgeschäftsführer 

 


